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議会報告会での市民からの市への意見 

   

１ ＮＨＫ「こちらケーブルテレビ」への対応について 

 ＮＨＫの夕方の番組に「こちらケーブルテレビ」というコーナーが

あるが、豊後大野市の情報は一度も見たことがない。なぜ放映されな

いのか。 

 

【回答：情報推進課】 

当番組については、NHK の方から市町村や民間ケーブルテレビ局へ

提供依頼があって初めて放映さるもので、本市においては、今のとこ

ろそれがない状況です。（決して提供を拒否したことはありません。） 

 

 

２ ドクターヘリの着陸場について 

 土師地域は過疎地域であり、民家も分散している。そのため、急病

の際の対応として、ドクターヘリが着陸できる場所を地域に３か所ほ

ど整備していただきたい。 

 

【回答：消防本部】 

現在、土師地域の直近のドクターヘリ着陸場（ランデブーポイン

ト：R.P）は師田原ダム堰堤となっています。  
ご意見のように、R.P3 箇所の整備は地形的にも厳しいことから、

中土師公民館横の空地をドクターヘリ運航管理局へ提案し検討して

いただいたところです。  
その結果、周囲及び進入離脱経路上に送電線が近いこと、民家が近

いことなどから R.P としての設定はできないとのことでした。  
しかし、当地域に R.P が設定されてないことを考慮し、中土師公民

館横の空地を「機長判断で離着陸可能な場所（直近扱い）」として使

用させていただくことになりました。  
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つきましては、ヘリコプターが離発着する際は地面が砂地であるこ

とから、ダウンウォッシュ（ヘリ離発着時の強風）による影響等を、

地域住民の方々にご理解ご協力いただきますようお願いいたします。 
 現在、Ｒ .Ｐである師田原ダム堰堤から中土師公民館までの救急車

輛による走行時間は、約２．６km、３から４分です。  
 また、中土師公民館と各地域までのおおよその距離と救急車輛によ

る走行時間は、下表のとおりです。  

  

中土師公民館から  距離（ｋｍ）  時間（分）  

貫原まで  ３．４  ４  

矢形まで  ３．３  ４  

元山線防火水槽まで  ３．５  ６  

若杉まで  ２．０  ３  

長尾  ２．２  ３  

 

 

３ 犬飼インターから大分方面へのアクセスについて 

 犬飼の中心部から犬飼インターに乗り込む際に、大分方面は乗り込

みづらい。国土交通省に要望してほしい。 

 

【回答：建設課】  

国道５７号犬飼バイパス犬飼インターチェンジの合流部改良につ

いては、平成２７年１１月１７日に国土交通省佐伯河川国道事務所、

菅所長へ「要望書」を提出し、要望活動を実施する予定です。 
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４ 会議室の使用料について 

 市役所本庁２階の中央公民館や各町公民館は有料であるが、本庁１

階の会議室は無料のようである。一方、身障者団体で会議することが

あるが、１階が空いていない際には２階を使用し、その際には無料の

ようである。どのような理由で、使用料をとっているのか。また、使

用者で異なるのか。 

 

【回答：社会教育課】  

使用料金徴収の判断については、公的利用是非の判断、利用者の公

平性、地域事情等に配慮しながら、条例等に即した総合的判断を行い

対応しています。 

 「団体」利用について、合併前は、社会教育関係団体及び自治会

利用について減免措置をとるなど、側面的活動支援を行ってきまし

た。しかし、合併後は、団体の地域格差、多様化する類似団体の存

在等の整理が難しくなり使用料をいただくようにしています。 

 合併後は、市が業務を直接的に行う場合、または団体に委託する

場合、行政組織（担当課）から直接的に申請をいただいたものに限

り減免を行うようにしています。 

 社会教育施設（公民館）の使用料は、施設を維持・管理するため

に必要とするための最低限の維持管理経費をいただくものです。公

的社会教育施設（公民館）は、民間教育施設（カルチャーセンター）

のように、個人のためだけでなく「地域の教育機関」「地域人材育成」

「地域活動拠点」の役割を担うものであることから、行政が経費投

資（職員・講座・施設維持）をしながら運営をしています。そのた

め、安価な経費でご利用いただけています。 

その点をご理解いただき、最低限の使用料負担につきましては、

ご理解を賜りますようお願い申し上げます。 
※社会教育関係団体とは、「公の支配に属しない団体で社会教育に関する事業を行うこと

を主たる目的とするもの」とされる。婦人会、ＰＴＡ、子ども会、青年団に加え、ス

ポーツや文化団体など多岐にわたる。各自治体は、構成員数を満たし、営利活動を行

わないことなどの条件を設定し認める。  
※使用料とは、物を使用する代価として支払う料金のことです。  
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５ 市民病院の血液内科の業務内容について 

 定期検診で特別に血液に関して検査することができるのか、それと

も一般的な診療のみであるのか。 

 

【回答：市民病院】 

血液内科の診療は、木曜日の午後（予約制）に一般的な診療を行っ

ています。  
 

６ ＩＰ電話の不具合について 

 ケーブルテレビのＩＰ電話が近頃は９をダイヤルしても全然つな

がらない。どうしてか。 

 

【回答：情報推進課】 

接続や電源関係が原因で不通になる場合が多いようですが、お問い

合わせいただければ個別に調査したり、訪問したりして対応いたして

います。 
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７ プラスティックごみの収集日の変更について 

 大野町と朝地町はプラの収集が月曜日なんです、１回。それをなぜ

言うかというと、月曜と日曜が重なる祝日、重なって今週は来ません

よ。冬場はいいんですが、夏場は２週間も。臭気が発生します。なん

とか曜日を変える方法はないでしょうか。検討願います。 

 これ４月下旬から５月初めのほう、連休。日曜とか月曜とか重なる

とき、どうかすると３週重なるときもあるので、臭気発生する場合が

あるので衛生上よくないということで･･････。 

 

 

【回答：環境衛生課】 

可燃ごみの収集については、合併以前に住民からの要望がありまし

て、他の曜日の祝祭日は、毎年変わるが、月曜日の祝祭日は、毎年固

定されており、不公平感があること、また、臭気等の衛生上の問題も

懸念されることから、月曜日の祝祭日の収集業務を行っているところ

であります。（月曜日が可燃ごみ収集日の地域は、三重町・清川町・

緒方町の一部） 

 しかし、プラスチックにつきましては、家庭ごみ・資源物の分け方・

出し方で（プラスチックは「ごみ」ではありません。きれいに洗って

「リサイクル」しましょう。）と市民に周知しており、プラスチック

から衛生上の問題が発生するものではないものと捉えております。 

 排出されるプラスチックから衛生上の問題が発生するのであれば、

そもそもプラスチックとしてリサイクルができないものであり、今一

度、きれいに洗って「リサイクル」の考えを市民に周知しなければな

らないものと考えます。 

 従いまして、プラスチックの収集業務ついては、現状のとおり実施

し、ご理解とご協力をお願いするものです。 

 なお、2 週連続でプラスチック収集の月曜日が祝祭日になった場合

については、自宅での保管場所確保などから収集計画の見直しも検討

しなければならないものと考えます。 


